

# EL CORREO

Año XXVII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 4 de Mayo de 1906

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las Librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9.385

## Los tratados y el arancel

Dicen los periódicos que una comisión del Círculo de la Unión Mercantil, de Madrid, ha visitado a los ministros de Fomento y de Estado para recabar su concurso en la campaña de rectificación del proyecto de aranceles. Los dos ministros prometieron interesarse porque sean atendidas todas las peticiones informadas en justicia; además, el señor duque de Almodóvar, según aquellas referencias, expresó padidamente la necesidad de presentar tarifas moderadas para llegar a la celebración de tratados sin grandes dificultades.

De ser exactos estos informes, confirmarían las noticias que vienen circulando por la prensa desde que, repuesto de la enfermedad que le ha aquejado, volvió a asistir a los Consejos de ministros el señor duque de Almodóvar. Dichas noticias suponen que el Gobierno español ha comenzado ya la negociación de convenios comerciales con diferentes países y especialmente con Alemania y Suiza.

No se justifica cómo puede haberse iniciado ya esta gestión diplomática, cuando todavía no ha terminado el período de revisión arancelaria y no se han fijado las bases sobre que han de descansar los acuerdos internacionales. Ni se comprende tampoco cómo es posible que un ministro haya podido comenzar una labor tan delicada, contrariando declaraciones del presidente del Consejo de ministros, quien, días pasados, a virtud de requerimientos del presidente del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, sobre la exactitud de los rumores dando por seguro que el Gobierno se ocuparía sin demora en la rectificación del arancel, hubo de dirigirse el siguiente telegrama:

«Al señor presidente Fomento.—La noticia que se refiere su telegrama es en efecto completamente infundada. *Gobierno no se ocupará de los Aranceles hasta que Junta Valoraciones haya terminado examen de reclamaciones que se formulen durante el mes de Abril. Así lo dispone la ley, que se cumplirá estrictamente.*—Presidente Consejo de ministros.»

Manifestación tan concreta no ha sido suficiente para que desapareciera la alarma producida entre los productores nacionales, los cuales venían verse burlados por los compromisos que en estos momentos pueda contraer nuestro Gobierno con otros extranjeros.

Resultaría, además, que de nada servirían las reclamaciones que se han hecho respecto al arancel, si se entrara desde luego en la negociación de tratados, puesto que antes de examinarse y sin tener en cuenta la justicia en que se inspiren se concluirían pactos con otros Gobiernos. Con esto, lo que se hace es dar pábulo a aquellos otros rumores que suponen existencias negociaciones extranjeras en un asunto de carácter tan nacional como es el de la reforma arancelaria, lo cual sería verdaderamente humillante para el decoro del país.

Por otra parte, si el Gobierno inicia tratos con otros países, y al propio tiempo quiere atender a la declaración de su presidente de que el Gobierno, cumpliendo estrictamente la ley, no se ocupará de los aranceles hasta que la Junta de Aranceles y Valoraciones haya terminado el examen de las reclamaciones, nos exponemos a que se nos tache de informales en el extranjero, porque tales procedimientos son muy expuestos a promover cosas que luego es imposible cumplir.

El asunto tiene importancia extraordinaria y requiere un cuidado exquisito. Porque ya que un desmedado anda el prestigio del poder público por sus desaciertos en el interior, causaría efecto muy deplorable que por deficiencias de la interinidad en que seguimos, se manifestara en las mismas contradicciones e informalidades en el exterior.

## COMERCIO EXTERIOR

Por la Dirección general de Aduanas se ha publicado la estadística del comercio exterior de España correspondiente al mes de Marzo último.

Según ella, se han importado artículos correspondientes a la clase I del arancel por el valor de 8.513.430 pesetas; de la clase II, 2.107.056; de la III, 9.932.080; de la IV, 4.043.234; de la V, 3.728.870; de la VI, 427.846; de la VII, 2.092.945; de la VIII, 1.045.400; de la IX, 3.043.201; de la X, 1.780.018; de la XI, 5.586.527; de la XII, 8.444.331; de la XIII, 614.451, y de artículos especiales, 2.352.799 pesetas.

La exportación en el mismo plazo ha sido: clase I, 20.460.345; clase II, 13.479.113; clase III, 2.107.056; clase IV, 3.526.681; clase V, 1.768; clase VI, 568.908; clase VII, 671.875; clase VIII, 744.946; clase IX, 3.204.881; clase X, 5.522.242; clase XI, 186.767; clase XII, 1.108.588, y clase XIII, 259.461 pesetas.

El total de la importación, de 89 millones, excede al de los años de 1904 y 1905, que en el mismo mes de Marzo fue sólo de 69'6 y 84 millones, respectivamente; siendo también superior al de 75'9 millones de la exportación, que en 1904 la correspondiente fue de 53 millones y de 65'7 en 1905. Nuestro comercio de importación ha sido de 242'7 millones de pesetas; en 1905 fue de 229'9, y en 1904 de 204'4 millones. Y el de exportación ha sido, respectivamente, de 222'5, 190'3 y 212'3 millones de pesetas.

La recaudación obtenida por la renta de aduanas en el mes de Marzo ha sido de 22'5 millones; es decir, superior a las de los años anteriores, que fueron de 15'4 millones y 18'2 en 1904 y 1905, respectivamente, y con un alza respecto de la cifra presupuesta de 7'8 millones. Del mismo modo, en el trimestre, la recaudación ha sido de 58'4 millones el año actual, 50'9 el anterior y 45'5 el de 1904; excediendo en 14'3 millones la cantidad recaudada este año de la que correspondía según el presupuesto.

Por último, en Marzo se han recaudado en oro 8'5 millones, y en el trimestre 23 millones de pesetas.

## La boda del Rey

### El programa oficial

El ministro de la Gobernación ha facilitado hoy un avance de lo que será el programa de festejos con motivo de la boda del Rey, diciendo que es probable que sufra modificaciones.

He aquí la nota del mismo:

**Día 29.**—Llegada de príncipes extranjeros; presentación oficial y función en el teatro del palacio de El Pardo de carácter exclusivamente palatino.

**Día 30.**—Por la tarde, toma de dichos.

**Día 31.**—A las once de la mañana la boda en la Iglesia de los Jerónimos, bendiciendo la unión el Arzobispo de Toledo. No hay aún nada definitivo respecto a los padrinos.

**Día 1.º de Junio.**—Comida en Palacio en honor de los príncipes extranjeros.

**Día 2.**—Batalla de flores por la tarde y función de gala en el Real.

**Día 3.**—Capilla pública. Por la noche baile en Palacio.

**Día 4.**—Corrida de toros.

**Día 5.**—Excursión a Aranjuez. Retreta y despedida de príncipes extranjeros.

**Día 6.**—Comida en honor de las autoridades.

**Día 7.**—Comida en honor del cuerpo diplomático.

**Día 8.**—Recepción en Palacio. Por la noche baile en el teatro Real organizado por el Ayuntamiento.

Durante todos estos días habrá verbenas y bailes públicos.

### Hospedaje de príncipes

Hasta ahora no se ha designado los príncipes extranjeros que determinadamente han de hospedarse en los palacios de Villamejor y de Denia.

Se sabe únicamente que estas hermosas viviendas las ocuparán el Rogente de Brunswick, el heredero de la corona de Austria y el gran duque Miguel de Rusia.

En el palacio del duque de Alba se alojarán los príncipes de Teck.

El heredero de la corona de Bélgica ocupará la suntuosa morada de los duques de Fernán-Núñez. Unicamente se alojarán en Palacio los príncipes parientes más cercanos de la futura Reina de España, que ocuparán las habitaciones llamadas de Gasparini y las que fueron antes oficinas del ministerio de Estado.

Los hermanos de la Reina doña María Cristina es probable que se hospeden en el palacio de la Infanta doña Isabel.

### Príncipes extranjeros

A la lista de príncipes extranjeros que hemos publicado anunciando su venida a Madrid, hay que añadir los siguientes:

El príncipe de Mónaco.

El príncipe Alberto de Prusia, acompañado de su hijo. El reino traen un séquito de nueve personas.

El reino de Siam envía también como representante a la boda del Rey, un príncipe de la familia reinante.

### Embajada extraordinaria

La embajada que ha de representar al reino de Holanda en los actos oficiales de la boda, que en breve llegará a Madrid, está compuesta por los señores siguientes:

El teniente general conde de Monceau, ayudante general y jefe del Cuarto militar de la reina Guillermina, embajador extraordinario.

El capitán de la Armada, teniente de primera clase, Jonkheer van Geen, ayudante y secretario particular de S. M.

El chambelán de Palacio en servicio extraordinario, Jonkheer Roell.

El primer teniente del regimiento de granaderos, barón van Heemsbra, oficial de órdenes de S. M.

### Obras en el Real Sitio de El Pardo

Están a punto de terminarse las obras de reparación del camino que va desde la Casa de Campo al Pardo, que es el que habrá de recorrer en automóvil la futura Reina de España.

En el punto más conveniente de la línea férrea del Norte, cercano a El Pardo, se habilitará un apeadero en terrenos de la Casa de Campo, para que desde allí, probablemente en automóvil, vayan al Palacio las princesas, sin acercarse más a Madrid.

### Para los forasteros

En el Gobierno civil habrá desde mañana un negociado encargado de recibir ofrecimientos de alquileres de casas de huéspedes y balcones para los forasteros que acudan a esta corte con motivo de los próximos festejos.

### La batalla de flores

La comisión municipal encargada de la organización de la batalla de flores, saca a concurso la venta exclusiva de flores en el Parque de Madrid el día que se celebre dicha fiesta.

Los que aspiren a obtener dicha licencia podrán presentar proposiciones en el negociado de especulaciones de la Secretaría hasta el día 10 del corriente, durante las horas de oficina, sobre la base de no ser admitido ningún pliego que no cubra la cantidad de 1.000 pesetas por el privilegio.

El concesionario podrá establecer dentro del Parque los despachos de flor que necesite, en los sitios que la comisión le señale, adornándolos convenientemente para que resulten en armonía con el decorado del sitio del festival.

El concesionario no podrá vender el millar de bouquets a un precio que exceda de 150 pesetas; y se obliga a que sus expendedores, a quienes se entregará un distintivo, vayan vestidos de la manera más decorosa y uniforme posible.

### La corrida de toros

Para organizar la corrida de toros que habrá de verificarse el día 4 de Junio, ha sido nombrada la siguiente comisión: Presidente, el interino de la Diputación Sr. Benito Moreno, y vocales los diputados provinciales Sres. Fernández de la Vega, Mesa de la Peña, Montoya, Díaz Ajero, Pérez Calvo, Pérez Magnin, Argente, Buenafía, Barranco y Vargas Machuca.

## COMISIÓN FERROVIARIA

Bajo la presidencia del señor director general de Agricultura se reunió ayer tarde la comisión permanente para el estudio de las cuestiones referentes a ferrocarriles.

Ocupóse en primer término del proyecto de tarifa especial núm. 21, para el transporte de mineral de hierro desde la estación de Montuerto a la de Vigo, sin reciprocidad, presentada por la Compañía de los ferrocarriles de Medina a Zamora y de Orense a Vigo, acordándose informar a la superioridad la aprobación del mismo.

Respecto a la ampliación de los plazos para la carga y descarga de mercancía, en principio se resolvió insuficiente el de ocho horas, señalado por las Compañías en sus tarifas especiales, acordándose que los señores representantes de la producción y del comercio formulen por escrito la petición sobre la base de aumento a diez ó doce horas, según los casos, con una compensación para las Compañías, que más que remuneración sea una traba para la retención del material.

Discutióse también el proyecto de cuadro de mermas formulado por los señores representantes de la producción y estudiado por las Compañías; mas como no se han recibido las observaciones que hay de hacer algunas de éstas, se convino en aplazar su discusión hasta el próximo miércoles, que volverá a reunirse, dejando para dicho día el comenzar la clasificación uniforme de mercancías y la determinación sobre bases fijas del minimum de carga de los vagones descubiertos, asuntos ambos pendientes de la deliberación de la comisión.

El Tribunal Supremo carece de la calidad de tercero para los efectos determinados en los artículos 27 y sus concordantes de la ley Hipotecaria, el que por lo ostensible é indubitado del derecho reclamado no puede alegar ignorancia del mismo, circunstancia que reconocida por la Sala sentenciadora no ha sido combatida por el recurrente, no siendo por lo tanto de estimar las infracciones alegadas en el expresado motivo de recurso.»

## PALACIO VALDÉS

La Real Academia Española, en Junta celebrada anoche, ha elegido académico de número al insigne novelista D. Armando Palacio Valdés.

Los grandes méritos, como escritor, de Palacio Valdés, dentro y fuera de España largamente celebrados, le hacen merecer toda clase de honores.

Pocas veces ha entrado en la Academia literato con más justos títulos que el autor de tantas novelas famosas, creador y prosista de tan singulares méritos.

## La fabricación de conservas

### Su fomento en España

Por dos razones, principalmente, interesa promover el desarrollo de la fabricación de conservas, animales y vegetales (legumbres, frutas, pescado, carne): como medio indirecto de fomentar la producción agrícola y pecuaria, y como medio directo de mejorar el régimen alimenticio de las clases trabajadoras y de las clases medias. Y, sin embargo, la Administración pública parece empeñada en rodearla de trabas para que no cumpla su misión ni levante cabeza, favoreciendo a expensas de ella el enriquecimiento artificial de la industria siderúrgica y el florecimiento del matute en las poblaciones.

Hay temporadas del año en que los artículos de consumo pueden obtenerse a menos de la mitad de su precio ordinario, en términos de hacerse preciso a los productores de algunos de ellos restringir la producción. En tal circunstancia, la fábrica de conservas obra al modo del volante de la máquina, recogiendo el excedente que el consumo actual no puede absorber, dotándolo de condiciones de conservación y lanzándolo al mercado cuando la producción natural ha disminuido ó cesado del todo; emancipando así el consumo de la fatalidad de las estaciones, librando al agricultor del azote de la depreciación, regularizando los precios, reprimiendo el alza, previniendo crisis motivadas por escasez, y convirtiendo en artículo de primera necesidad, accesible a los más, lo que antes era artículo de lujo al alcance sólo de las familias bien acomodadas.

Toda esa importancia alcanza la industria de las conservas; y bien se ha comprendido en todas partes, menos en España, donde aquélla resulta maltratada, sin piedad, viviendo cohibida por la Administración, é imposibilitada de desenvolverse. Francia, la cuna de Appert, se puso temprano a la cabeza en este ramo; no tardaron en seguirle de cerca, y aun en adelantarla, otras naciones, y no hay sino recordar las espléndidas instalaciones sajones en la última Exposición Universal de París. Aun el gobierno alemán sostiene por su cuenta grandes fábricas de conservas para el surtido de su ejército y de su marina. En cambio, habría que averiguar si las conservas que llevaban nuestros buques al hundirse en Cavite y Santiago de Cuba eran ó no de producción nacional...

Nada más sencillo que señalar las causas de nuestro atraso en este ramo de la economía nacional, como en tantos otros, y la manera fácil de removerlas, sin detrimento de los intereses del Fisco, primera y casi única preocupación de nuestros gobernantes. Bastaría sencillamente imitar a los que nos vencieron. En la República norteamericana se administra en el sentido de *barrer para adentro*; aquí «barramos para afuera», y así estamos de lúcidos.

Clíendose al objeto directo del artículo y a las causas más eficientes que estorban el progreso de la industria que me ocupa, haré observar que en la actualidad se hallan de tunda en el dominio del arancel los llamados *estéridos*.

No les saca la posesión de sus montañas de hierro; se les han subido los millones a la cabeza, y pretenden ser industriales de todo, cuando hasta ahora no han sabido hacer otra cosa que fundir lingote, y para sacar arosas sus audacias, con el arancel aduanero en una mano y el listín de los cambios en la otra, obtienen de facto la prohibición de importar artículos que deberían ser de introducción libre, en concepto de primera materia, incluso las máquinas y aparatos de fabricación que no tenemos ni construimos. Y consiguientemente: que la emigración numerosa é inteligente de otras naciones de Europa cruce los mares para ir a enseñar a los americanos, en vez de asentarse aquí, cerca de su casa, para ayudarnos a desarrollar la riqueza de nuestros productos naturales y transformar a España, de pobre de solemnidad, en nación opulenta, bien mantenida, agrícola de verdad y exportadora.

He aquí ahora, reducidas a breves términos, las reformas que conceptivo indispensables para *desarrollar en el interior el consumo de las conservas*, haciendo que dejen de ser artículo de lujo para convertirse en artículo de uso común, como el pan, como la carne, como el vino.

1.º Reducir la tarifa del impuesto de consumos, de forma que en ninguna población de España resulten gravadas, incluyendo los recargos provinciales y municipales, con más de 4 céntimos por kilogramo las conservas vegetales y de 8 las de carnes y pescados. Esto, además de producir un abaratamiento de la vida, acrecentaría indefectiblemente la recaudación del impuesto, porque quintuplicaría el consumo y destruiría el matute. Es inicuo, y envuelve un verdadero menosprecio a los intereses del pobre, que se grave las conservas en puestas con un 50 a 80 por 100 de su valor. Y en cuanto a la extensión del matute, en Madrid mismo, apréciase comparando las expediciones que llegan a la capital y las que se detienen en las estaciones próximas. Los suburbios del extrarradio son pueblos pequeños con almacenes grandes. Los frascos y latas de conserva pueden introducirse fácilmente en los bolsillos.

Si fuese arrendatario del impuesto, no dudaría un instante en rebajar por mí mismo la tarifa. ¿Se quiere una prueba? En las Provincias Vascongadas, cuya base de tributación la constituyen los consumos, ó no se cobra nada por las conservas, ó se cobra menos de lo que acabo de proponer.

2.º Reducir asimismo el precio del transporte de las conservas por ferrocarril, clasificándolas entre los artículos de primera necesidad, de modo que no adeuden más de 0'06 de peseta por tonelada y kilómetro en trayectos mayores de 300.

3.º Rebajar el precio de transporte de los carbones. La Compañía del Norte cobraba desde Asturias a Barcelona 13 pesetas por tonelada; y ahora, desde Asturias a Zaragoza, con 366 kilómetros menos de recorrido exige 21 pesetas, y aun 22, según la estación de origen, y todavía podría sufrirse esta recarga si no hubiese coincidido con el aumento escandaloso del precio de los carbones sindicados, que ha duplicado, recargando enormemente el costo de fabricación.

### Un fabricante de conservas.

## CEREMONIAS INGLESAS

Quiero suponer que tengo lectoras, y que las tengo de todas edades; suposición que me anima y estimula a escribir estas Crónicas, y que me dá ánimos también para hacerme ilusiones y creerme *alguien*.

Quiero además creer, y no descubriré nada nuevo, que unas se casarán y otras permanecerán solteras; que unas serán felices y otras no; y hasta me dedico a suponer lo que no es imposible: que algunas sueñen con vivir en Inglaterra—ahora que nos visitará tanto inglés poderoso—y hacer en Londres gran papel.

Bstio que digo parecerá un sí es no es traído por los cabellos; pero... de algún modo tenía que empezar a decir lo que me propongo explicar. Después de todo, en el mundo estamos, y cosas más extraordinarias han sucedido, suceden y sucederán.

No más rodeos, y digo, por sí á algunas de ustedes interesa, lo que sigue:

Ninguna señora ó señorita puede asistir á las recepciones de la corte en Inglaterra, si antes no ha sido presentada á la reina, no ya pidiendo audiencia, que esto es sencillito, sino sujetándose á un ceremonial bastante complicado, y ateniéndose á reglas muy precisas.

No hay acontecimiento más importante en la vida de una señorita perteneciente á la buena sociedad inglesa, que el de su presentación en la corte. Porque, en efecto, á las recepciones de la reina no asisten más que las consortes y las hijas de los miembros de la aristocracia, de los acaudalados banqueros, abogados y militares distinguidísimos, etc., etc.

Se celebran cuatro recepciones de estas todos los años: dos antes de Pascuas y las otras dos después, en el palacio de Buckingham. Antes se verificaban en el de Saint James.

El lord chambelán anuncia en el *Diario oficial* la fecha de tales solemnidades; las presentaciones no pueden pasar de esas fechas.

Las «presentadas» á la reina obtienen una envidiable distinción, que dura *¿cómo no?* toda la vida, á menos que las condiciones varíen; es decir, que si una joven se casa, tiene que volver á ser presentada; y si su marido asciende ó obtiene nueva dignidad en títulos y honores, vuelta á la misma ceremonia. Y para todas ellas, uno de los requisitos más importantes es el muy exquisito de disfrutar desahogada posición, que permita sostener las exquisiteces inherentes á tan alto rango.

Para ser presentada en la corte necesita toda señorita de una madrina casada, que elegirá entre las señoras ya admitidas. La madrina no puede hacer más que una presentación en cada solemnidad de esas, á no ser que se trate de sus hijas ó de sus nueros.

Aquella, la madrina, escribe al lord chambelán dos ó tres días antes de la recepción, expresándole cómo se llama su presentada, *¿cómo?* dos notas impresas que ella se encarga de llenar escribiendo su nombre y el de la *debutante*, y quienes son *¿los padres de ésta?* Una de dichas notas se entrega al paje colocado á la entrada del primer salón, y la otra al ujier del salón regio, que transmite el nombre al lord chambelán, y éste lo anuncia en alta voz.

Por supuesto, es obligatorio el traje de corte, que debe ser blanco, si la presentada es una señorita joven. Las mangas cortas, el corpiño descotado, la cola lo menos de tres metros y veinte centímetros de largo. El tocado de las señoritas consiste en tres plumas blancas; las señoritas sólo llevan dos. Las flores, aunque sean de color, se admiten; se *atoloran*, mejor dicho. Todas llevan enormes ramos de flores en la mano.

El ceremonial es el siguiente:

Se puede entrar por los salones desde las dos y media de la tarde; no hay preferencias; las que primero llegan, esas son las primeras «presentadas». Esperan, con la cola recogida en el brazo, en los salones contiguos. Desde que se entra en la galería de pinturas, que precede al salón principal, un paje se apodera de la cola y la extiende majestuosamente sobre el *parquet*; «la debutante» debe, al mismo tiempo, quitarse el guante de la mano derecha.

Cuando llega donde está la reina, hace una gran reverencia y alarga la mano derecha, en la cual coloca la suya su majestad; la presentada besa á la soberana la mano, y sale, acto seguido, andando hacia atrás y saludando, al mismo tiempo. Una vez fuera del gran salón, otro paje se apodera nuevamente de la cola y la coloca en el brazo de la presentada.

Hay sus diferencias en la etiqueta de besar. Si la presentada es princesa ó hija de par, la reina la besa en la mano ó en la mejilla. Y si la soberana—en uso de su derecho—delega en una de sus princesas para recibir las presentaciones, las *debutantes*, en este caso, no hacen más que una reverencia.

Detalle digno de tenerse en cuenta: no se puede asistir á más de una recepción al año, á menos de pertenecer á la más alta aristocracia.

El traje de miss Hellen de Youg, encantadora joven que hizo últimamente *ses debuts* en la corte de Inglaterra, era de raso blanco con adornos de lindísimas é irisadas cuentas de nacar. Manto desde los hombros, lo cual, dicho sea de paso, da mayor esbellez á la figura y resulta más airoso que colocado en el talle. Ostentaba dicho manto una gran *ruche* de tul, con guirnalda de rosas.

El atavío de miss Margaret Irby, cuya singular belleza ha causado sensación en las solemnidades de la corte, donde también ha sido la presentada últimamente, era de tul y raso color blanco crema.

El de lady Barnett, *debutante*, igualmente, era de raso blanco, cubierto todo él de tul cuajado de perlas; alrededor, *ruche* de seda recortada, manto de raso, cubierto de encaje punto de Inglaterra y guirnalda de mimosa.

El de M. M. Francis Curzon-Neuton, otra presentada—y ya no van más—era de pekinmoaré, blanco, cubierto de muselina de seda. El manto, de raso, iba bordado de plata y ostentaba linda guirnalda de rosas.

En fin, *God save...* á mis pacientes lectoras.

Lesamé.

# Información telegráfica

## EXTRANJERO

### Las huelgas en Francia

#### Disturbios en Lyon

Lyon 3. A consecuencia de las huelgas, y sin que tengan relación alguna con el viaje de M. Clemenceau, se han producido esta tarde algunos incidentes, resultando varias roturas, obligando a las guardias municipales a cargar contra los revoltosos.

Los manifestantes resistían. Un obrero hojalatero, conocido por ser antimilitarista, ha herido gravemente a un guardia de una navajada por la espalda.

El criminal ha quedado detenido.

#### Llegada a Lyon de M. Clemenceau

Lyon 3. El ministro de Interior, M. Clemenceau, ha llegado esta tarde con objeto de presidir la inauguración de un edificio donde serán recogidos los ancianos.

La muchedumbre que se apiñaba en los andenes y alrededores de la estación donde se apeó el ministro, le tributó entusiastas y repetidas aclamaciones.

Entre los vivas y aplausos se oyeron, sin embargo, varios murmulos y silbas lanzadas por algunos manifestantes afiliados al llamado grupo «Confederación».

Han sido detenidos varios alborotadores y algunos otros sospechosos.

#### Lo que dice M. Clemenceau

Lyon 3. Durante el banquete ofrecido a M. Clemenceau, éste tomó la palabra enumerando las dificultades que existían cuando tomó el poder, que eran: la Conferencia de Algeiras, la ejecución de los inventarios, las huelgas y motines en el Norte y la guerra civil entre derecha e izquierda.

Respecto a los motines en el Norte, el orador explica cómo fué obligado a llamar a las tropas para mantener el orden.

Rechaza la acusación de haber puesto obstáculos a la libertad de la huelga.

Dice también que es falso haber inventado un complot del cual se ocupa la justicia.

La información abierta queda justificada por el descubrimiento de documentos probando la existencia de un plan de intervención de los partidos republicanos, conforme a las instrucciones recibidas del duque de Orleans.

El ministro espera que, a pesar de todos los ataques contra la República, ésta triunfará en las próximas elecciones.

#### Un registro domiciliario

Paris 3. Durante un registro domiciliario que ha sido operado esta noche en casa del Dr. Rouvanovitch, la policía se ha apoderado de algunas cartas del doctor a su mujer y a un abogado de Stambaff en favor de dos revolucionarios rusos recientemente encadenados en dicha población.

Asimismo la policía ha practicado registros en casa de Soukouvoff, de la señorita Soukouvoff y de los primos y primas de Sokoloff, quedando dos de éstos detenidos.

Hasta ahora ignórase el resultado de estos últimos registros.

#### Detalles de la muerte del dinamitero Striga

Paris 3. El anarquista Striga, muerto por una bomba que llevaba, tenía en sus bolsillos tres pequeñas bombas más, de forma ovalada.

La explosión de una de las bombas abrió el vientre de Striga, cuyos intestinos se esparcieron.

Su compañero, llamado Sokoloff (y no Boussierp como se había dicho), tuvo una pierna rota. Este fué llevado al hospital de la Piedad, donde el juez de instrucción le interrogó. Sokoloff declaró que tenía veintiséis años, que era estudiante de la escuela de minas y de nacionalidad rusa, asimismo como su compañero.

Las bombas que llevaban fueron recogidas por el Laboratorio municipal. Los curiosos fueron alejados del lugar de la explosión.

El rumor, según el cual un tercero anarquista huyó en el momento de la explosión, no está confirmado.

Se cree que Striga y Sokoloff procedían de París y que iban a Charenton.

El cadáver de Striga ha sido llevado a la morgue.

Se han hecho explotar las bombas encontradas en los bolsillos de Striga. La explosión ha sido formidable, lanzando piedras a 200 metros de altura. Sokoloff ha sido llevado al hospital. Tiene una pierna rota. Se niega a contestar a ninguna pregunta.

#### Más detenciones.—Confirmación del complot

Paris 4. Según asegura el *Echo de París*, la policía hizo la noche última algunas detenciones además de las del primer y primer de Sokoloff.

Los magistrados encuentran en presencia de un verdadero complot, que debía estallar a favor de los disturbios de 1.º de Mayo.

Le Figaro dice que se operará hoy otras nuevas detenciones, pues Sokoloff, cuyo apellido verdadero es Sauvaroff, ha dado a los magistrados muchas indicaciones sobre la fabricación de las bombas y la organización de los atentados.

#### ¿Suicidio de un anarquista?

Paris 4. Ha sido encontrado esta mañana en el Bosque de Vincennes el cadáver de un individuo, que resulta ser extranjero, pero cuyo nombre se desconoce.

El examen facultativo a que ha sido sometido demuestra que dicho individuo se ha suicidado con arma de fuego. Se cree que era compañero y cómplice de los dos anarquistas recogidos ayer en el citado Bosque, después de ocurrida la explosión de la bomba que uno de ellos llevaba.

#### La libertad del trabajo.—Nuevas prisiones

Paris 4. El prefecto de policía, M. Lepine, ha dado órdenes terminantes para que sean detenidos en el acto aquellos que intenten poner trabas a la libertad del trabajo.

Ayer por la tarde han sido presos 26 extranjeros.

Hoy, por la mañana, lo han sido dos individuos que también resultan ser extranjeros. Entre ellos figura un súbdito belga que dirigió palabras ofensivas al oficial comandante del puesto de guardia del ministerio de Hacienda.

#### Las ocho horas de trabajo

Paris 3. Noticias procedentes de varias ciudades y centros industriales, dicen que casi todos los obreros abandonaron el trabajo tan pronto hubieron transcurrido las ocho horas, y que con este motivo los directores o patronos despidieron a cierto número de sus subordinados.

Ante estas medidas, los obreros se han declarado en huelga hoy por la mañana.

#### Obreros castigados

Paris 3. Varias compañías mineras se han negado esta tarde a dejar que bajasen los obreros a los pozos y galerías, queriendo con esto castigarlos por haber abandonado ayer ó esta mañana sus tareas tan pronto hubieran cumplido ocho horas de trabajo.

Entre dichas compañías se sabe que figuran las de Montceau-les-Mines (departamento de Saone et Loire), de Rochebelle (departamento del Gard) y la del «Pozo de San Luis» en Saint-Etienne (departamento del Loire).

#### Obreros despedidos.—Explosiones de bombas

Lens 4. Las Compañías mineras han acordado despedir a los obreros que no se presenten al trabajo, haciéndolo constar ante los interesados.

El número de obreros que han bajado hoy a los pozos y galerías ha aumentado esta mañana en considerables proporciones. A 38.515 ascendieron los que han vuelto hoy a sus tareas, quedando reducida a 15.711 la cifra de los huelguistas.

En Oligues, han explotado hoy dos cartuchos de dinamita colocados contra dos casas donde viven obreros no huelguistas. Los perjuicios materiales son de bastante importancia. No hubo desgracias personales.

#### Se extiende la huelga

Paris 4. Se extiende el movimiento a favor de las ocho horas de trabajo.

En la capital, tipógrafos, carpinteros, hojalateros y ebanistas han acordado permanecer en huelga hasta conseguir satisfacción sobre el particular.

En Montceau-Les-Mines sólo han bajado hoy a los pozos los mineros que han aceptado la jornada de nueve horas.

#### Suscripción en favor de las víctimas de Courrières

Paris 3. El embajador de Alemania en esta capital, príncipe de Radolin, ha avisado al ministro de Negocios Extranjeros, M. Bourgeois, de que la llamada corporación de «Mineros patronos y compañeros» alemanes ha recomendado por suscripción abierta entre sus individuos la cantidad de 250.000 francos, destinada a socorrer a las familias de las víctimas de la catástrofe de Courrières.

M. Bourgeois ha dado al citado embajador las más expresivas gracias por tan generosa ofrenda.

#### Huelga terminada

Montceau-Les-Mines 4. Los mineros han celebrado una reunión, durante la cual se ha acordado, por voto casi unánime, continuar trabajando con las antiguas condiciones. Ha quedado, pues, solucionado el conflicto.

#### Noticias varias

Apertura del Congreso  
Rio Janeiro 3. El Congreso ha abierto hoy sus sesiones. Se ha leído el Mensaje.

Comida en honor del rey Eduardo  
Paris 3. Esta noche M. Fallières ha ofrecido una comida al rey de Inglaterra.

Llegada la hora de los brindis, M. Fallières celebró las relaciones que unen a los dos países, trabajando con el mismo interés para las obras de civilización y de paz.

Contestando, el rey Eduardo dijo que estaba convencido de que la entente cordial entre los dos países será la mejor garantía para la salvaguardia de la paz.

#### Misión danesa

Paris 3. La misión danesa encargada de notificar oficialmente a los gobiernos de Francia, España y Portugal el advenimiento de Federico VIII, ha llegado a París.

#### El nuevo general de los Jesuitas

El *Echo de París* dice que la elección del nuevo general de la Compañía de Jesús se efectuará en Roma durante el mes de Septiembre próximo.

#### Nuevos disturbios en Rusia

San Petersburgo 4. Han vuelto a reproducirse los disturbios agrarios en las provincias de Saman, Poltava y Kourouk, donde varias fincas y edificios han sido incendiados por los amotinados. También cunde gran agitación entre los marinos del mar Negro.

Las autoridades se hallan dispuestas a castigar enérgicamente cualquier rebeldía ó motín.

#### El Consejo del Imperio

San Petersburgo 4. Una orden imperial ha sido publicada hoy convocando al Consejo del Imperio para el día 10 del actual.

#### Asesinatos

Pietermaritzburgo 4. Un magistrado de Nahlabitini (Zululand), y un agente de policía que lo acompañaba han sido asesinados mientras estaban recaudando las contribuciones.

#### Vapor correo

Manila 4. Ha llegado a este puerto, procedente de Singapur, el vapor *Alicante*.

## PROVINCIAS

### Marruecos

#### Confirmación de una victoria

Melilla 4. Se ha confirmado la victoria de las tropas leales sobre los rebeldes, victoria que hubiera sido mayor si hubiera existido más unión entre los adictos.

El jefe de los insurrectos hace esfuerzos para reunir contingentes, imponiendo multas a los no incorporados que no le hacen caso.

En el campamento rebelde sólo ha quedado la guardia personal del pretendiente; las deserciones aumentan cada vez más.

Se ignora el número exacto de bajas en las tropas del pretendiente; pero se afirma que pasa de 100, en los tres combates que tuvieron lugar en las orillas del Mulaya.

### De Barcelona

#### El Ayuntamiento y el gobernador civil

Barcelona 4 (4 tarde). A las dos de la madrugada ha terminado la sesión del Ayuntamiento.

Es comendatísima la actitud de rebeldía en que se ha colocado la corporación municipal respecto al gobernador civil, actitud que se dice está dispuesto el Ayuntamiento a sostenerla.

Se ha acordado en la sesión asistir en corporación a la fiesta de la solidaridad catalana.

—Continúan las huelgas, si bien se espera que los trabajadores abandonen su actitud y acudan al trabajo el lunes próximo.

—En breve es esperado en este puerto el crucero holandés *Friesland*.—*Mencheta*.

### Noticias varias

Jesuita asesinado  
Murcia 4. El Juzgado continúa las diligencias para el esclarecimiento del asesinato y suicidio ocurrido en la sacristía de Santo Domingo.

Se confirma que el sacerdote Morales ha dejado una carta escrita contando las causas de lo sucedido.

Aunque se guarda reserva absoluta, se dice que éste estaba suspenso de misa.

En la carta achaca a informes de los jesuitas la determinación del Obispo, según la versión popular.

También se asegura que el matador preguntó quién hacía de jefe de la residencia, por hallarse en Calasparra el jefe efectivo, padre Marquinez.

Enterado de tener la jefatura accidental el padre Toribio, le buscó para matarlo.

Añádese que el Sr. Morales tenía un carácter nervioso, fácilmente excitable.

Se dice igualmente que fué separado del cargo de teniente cura de Santa María de Nieva, por un expediente episcopal que se le instruyó con motivo del enterramiento de uno de sus cadáveres en el templo.

Al padre Toribio le volarán esta noche sus compañeros, permaneciendo en el sitio del suceso.

A su matador se le conducirá a la sala de autopsias del cementerio.

El crucero «Lepanto»  
Cartagena 3. En este momento, por tiempo duro y mar de proa, acaba de hacerse al mar con rumbo a Cádiz

el crucero *Lepanto*, barco escuela de aplicación para torpederos. A bordo de dicho barco salen a realizar un viaje de instrucción varios alféreces de fragata.

El torpedero *Osado* acompaña al *Lepanto* en su derrota.

De un momento a otro se espera la llegada a este puerto de la escuadra de instrucción.—*Fabra*.

#### Elecciones escandalosas

Corcubión 3 (8 noche). Director CORREO: El pueblo sensato reclama, por conducto de su periódico, llegue a conocimiento del Gobierno los atropellos inauditos cometidos en las elecciones municipales verificadas, por haber sido anuladas las anteriores.

El juez de instrucción interino procesó a más de 50 concejales, a fin de constituir ayuntamientos interinos que hicieran a gusto de los caciques de este distrito las elecciones.

Si las autoridades de esta provincia no ponen coto a los desafueros de los caciques de Corcubión, pueden ocurrir graves sucesos, pues los ánimos se hallan muy excitados.—*C*.

#### Identificación de un bandido

Cartagena 4. Hoy se ha averiguado que José Martínez Navarro, de veinticinco años de edad y natural de Almería, preso en el cárcel de este partido por robo frustrado en un estanco de esta ciudad, se fugó de Cuatro Torres el 5 de Noviembre de 1902, y el día 10 de Enero último de la Celdar de Valencia, donde extinguió varias condenas también por robo.

El individuo en cuestión es marinero desertor y ha confesado ser compañero de los afamados bandidos Carpea y Chato de Jaén.

Esta importante descubrimiento se ha hecho remitiendo fotografías del peligroso bandido a varias prisiones, siendo autores del servicio el jefe y el vigilante de esta cárcel Sres. Alvarez y Campillo.—*Fabra*.

#### Accidente en una mina

Málaga 4. Comunican de Marbella, que en las minas denominadas del Peñoncillo, se derrumbó una trinchera, sepultando a los que en ella trabajaban.

A consecuencia del derrumbamiento, resultó muerto un obrero, herido grave otro, y con lesiones de más ó menos importancia otros varios.—*Fabra*.

#### La escuadra en Málaga

Málaga 4. En este momento, tres veinte tarde, acaban de fondear los buques *Pelayo*, *Carlos V* y *Bio de la Plata*, que forman parte de la escuadra de instrucción y proceden de Ceuta. Esperanse más buques.

En el muelle se hallaba reunido enorme público, para presenciar la entrada de dichos buques.—*Fabra*.

#### De Valencia

Valencia 4 (3 tarde). Una numerosa comisión de comerciantes é industriales ha visitado al alcalde, pidiéndole que se celebren las fiestas en honor de la Virgen de los Desamparados.

Sabido es que el Ayuntamiento suprimió la consagración para fiestas religiosas.

—El alcalde ha telegrafado nuevamente a los directores de los ferrocarriles del Norte. Si la contestación no es satisfactoria se proyecta una gran manifestación.

—Se ha solucionado la huelga de toneleros.

—Ha ingresado en la cárcel el alcalde de Castellón, que puso preso al delegado del gobernador.—*Mencheta*.

## VIDA TEATRAL

Madrid. REAL.—He aquí el programa del sexto concierto de abono que, bajo la dirección del maestro Enrique Fernández Arbós, se celebrará mañana sábado, a las nueve de la noche.

#### PRIMERA PARTE

1.º *Allegro Moderato*; 2.º *Andante*, de la *Sinfonía* (Incompleta) en *Sí menor*, de Schubert.  
3.º *El Buque Fantasma*, ópera, Wagner.  
Descanso de veinte minutos.

#### SEGUNDA PARTE

*Sexta sinfonía* (patética, ob. 74), Tschalkowsky.—I. Adagio. *Allegro non troppo*.—II. *Allegro con grazia*.—III. *Scherzo*. *Allegro molto vivace*.—IV.—Finale. *Adagio lamentoso*.  
Descanso de veinte minutos.

#### TERCERA PARTE

1.º *Don Juan*, poema sinfónico, ob. 20 (primera vez), Ricardo Strauss.  
2.º *Trío*, para dos flautas y arpa, del Oratorio *La Infancia de Cristo* (1.º vez), Berlioz.  
3.º *Leonora núm. 3*, ópera (a petición), Beethoven.

APOLLO.—El domingo será el penúltimo día festivo en que tomará parte en las funciones de este teatro la notable troupe de *Le ballet volant* (Las voladoras). En dicho día por la tarde se pondrán en escena las zarzuelas *Maria Luisa*, *El moscón* y *El tambor de granaderos*; y por la trupe de «Las voladoras» el nuevo baile aéreo fantástico de séptuples serpentina, titulado *Iris*.

Por la noche: primera sesión, *El perro chico*; segunda, *El moscón* y «Las voladoras»; tercera, *Maria Luisa*, y cuarta, *El motete* y «Las voladoras».

Los billetes sin aumento de precio se expenden en cantaduría a las horas de costumbre.

## CONCURSO HÍPICO

Ayer tarde se celebró en el Hipódromo la prueba suspendida el día anterior.

Se disputaba el premio de las señoras, consistente en una magnífica copa de plata. Lo ganó, después de hacer un brillante recorrido, el caballo *Spion-Coppe*, montado por el conde de Torre-palma.

Presenciaron esta prueba las Infantas doña Isabel y doña María Teresa, el heredero del trono don Alfonso, y los Infantes D. Carlos y D. Fernando, acompañados de la condesa de Mirasol, marquesa de Najera, conde de Fuonrubia y marqués de Sanfelices.

Se hallaban también en palcos y tribunas las duquesas de Arlón, Noblejas y Lécora; marquesas de Ahumada, Ivanrey, Villanueva de Valdeza, Somosano, Squilache, La Granja, Pidal, Villamantilla, Esnosa, Aranda, Alava, Valdeolmos y Puebla de Rocamora; condesas de San Luis, Heredia-Spino, Pínohermoso, Vistalorida, San Félix, Soláñi, Torrepalma, Villamonte, Rascón y Lobregat, y señoras y señoritas de Esteban Colantes, Barrenechea, Peñaalver, Gurtubay, Uragón, Sandoval, Osma, Castellanos, Lifián, Gómez Rodolfo, Alonso Colmenares, Travesado, Lorens, y Lázaro Galdeano, Rosales, la baronesa de Senden y otras muchas.

Los demás procesados determinada cantidad; pues éstos asombrados del cambio de fortuna de aquéllos, se enteraron de su procedencia y exigieron dinero a cambio de su silencio.

El fiscal considera a los dos amantes como autores de un delito de hurto, y solicita se les impongan: a ella la pena de ocho años, seis meses y veintidós días de prisión, y a él siete años, cuatro meses y once días de presidio correccional, y para los otros procesados, como encubridores, la pena de un año y cuatro meses de prisión.

Las defensas de éstos, encomendadas a los letrados Sres. Tercero, Carré, Perostereña y Marichalar, solicitan la absolución para sus patrocinados.—*M*.

## GACETA DE MADRID

Sumario.—4 de Mayo de 1906. *Gracia y Justicia*.—Real orden disponiendo sean dados de baja en el cuerpo de aspirantes a la judicatura D. Emilio Aranda y D. Pablo Osnealde, notarios de Puerto Real y de Aldeanueva de Ebro.

*Instrucción pública y Bellas Artes*.—Real orden eliminando de las oposiciones a escuelas de primera enseñanza que actualmente se están celebrando en esta corte las de niños y niñas del Ayuntamiento de Valladolid.

—Otra distribuyendo, en la forma que expresa, el crédito consignado en el presupuesto vigente para premios ordinarios y extraordinarios a los alumnos de las enseñanzas de Artes é Industrias.

—Otras disponiendo se anuncie, para su provisión, una plaza de profesor auxiliar, vacante en cada una de las Escuelas Superiores de Industrias de Las Palmas (Canarias), Santander y Vigo.

*Fomento*.—Real orden confirmatoria de una multa impuesta a la Compañía de los caminos de hierro del Norte a causa de un choque de trenes.

—Otra aprobatoria del presupuesto relativo a la adquisición de una boya de silbato con destino a la ría de Vigo, y autorizando se ejecute el servicio por el sistema de administración.

## Pagos de

### The Equitable Life Assurance Society OF THE UNITED STATES (La Equitativa de los Estados Unidos)

Los pagos de esta Sociedad desde 1859, año de su fundación, hasta 31 de Diciembre de 1905, suman:

**PESETAS ORO 2.687.525.550-51**

Suma mayor que la pagada en igual período de tiempo por cualquiera Compañía de Seguros del mundo.

### PAGOS DE SU SUCURSAL ESPAÑOLA

	Pesetas. Cts.
Pagado por esta Sucursal desde 1882, fecha de su autorización, hasta 31 de Marzo de 1906. Pesetas.....	47.290.257-70
En el mes de Abril del año actual los pagos han sido los siguientes:	
Por dotales y acumulaciones vencidas.....	398.217-70
Por dividendos, rentas vitalicias y demás conceptos.....	53.193-70
Por defunciones.....	85.313-90
<b>Total de lo pagado desde 1882..</b>	<b>47.826.982-30</b>

Madrid 1.º de Mayo de 1906.—El Cajero, Miguel Rosillo.—El Secretario asesor, Fernando Melhado.

# EL ABISMO

POR CH. DICKENS Y W. COLLINS

Atento y tranquilo, con el codo apoyado siempre sobre la mesa, su compañero le dijo: —Despertás, Vendalo, nos llaman; son las cuatro.

Vendalo, al abrir los ojos, vió el rostro sombrío de Obenreizer inclinado hacia el suyo.

—Tenéis un sueño muy profundo—dijo el suizo;—eso es la fatiga del viaje y del frío.

—Ya estoy completamente despierto—exclamó Vendalo, poniéndose en pie; pero sintió que sus piernas temblaban.—Y vos, ¿no habéis dormido nada?

—Me he alargado un poco; sin embargo, me parece que no he dejado de mirar al fuego. Vamos, de buena ó mala gana, es preciso que nos levantemos, para desayunarnos y marchar. ¡Los cuatro, Vendalo, las cuatro dadas!

Estas últimas palabras se las dijo Obenreizer gritando con toda la fuerza de sus pulmones para acabar de despertarle, porque Vendalo volvía a caer de nuevo en su insoportable somnolencia. Al hacer los preparativos de aquel día de viaje, al desayunarse, parecía dormido todavía. Al finalizar aquel día, no tenía más impresiones de viaje que las de un frío riguroso, el sonido de los cascabeles de los caballos, que corrían por las colinas resbaladizas y los bosques desiertos. Aquí y allí había algunas parcelas, donde se detenían para comer y beber. Entraban en aquellas casas sombrías; atravesaban primero el establo, para llegar a la sala desti-

nada a los viajeros. Vendalo se dejaba guiar maquinalmente; no se acordaba de nada, sino de haber visto a Obenreizer siempre pensativo a su lado.

Cuando últimamente sucedió aquel letargo insoportable, Obenreizer ya no estaba allí. El coche se había parado ante una nueva posada, junto a una hilera de carretas cargadas de toneladas de vino y tiradas por caballos adornados con collares azules. Este convoy parecía venir del punto a donde iban nuestros viajeros. Obenreizer, no ya pensativo, sino muy al contrario, alegre y vivo, hablaba con los carreteros.

Vendalo se desazonó, su sangre circuló de pronto con más facilidad que antes; el resto de su aletargamiento se displo después de haber andado un poco al aire libre, bajo la influencia de aquel viento Norte.

Mientras esto sucedía, la hilera de carretas se puso en marcha. Los carreteros saludaban al pasar a Obenreizer.

—¿Qué gentes son esas?—preguntó Vendalo.

—Son nuestros carreteros; los de Defresnier y Compañía; son nuestros barriles, es nuestro vino.

Se puso a tararear una canción y encendió un cigarro.

—He sido hoy para vos una compañía muy monótona—dijo Vendalo;—no puedo explicarme lo que me ha sucedido.

—No dormisteis nada la última noche—dijo Obenreizer,—y con este frío, cuando se ve uno privado del ensueño, el cerebro se congestiona fácilmente. Yo he sido testigo con frecuencia de este fenómeno. En resumen, creo que habremos hecho este viaje para nada.

—¿Cómo para nada?

—Las personas que vamos a buscar están en

Milán. Sabéis que tenemos dos casas, una de vinos en Neufchatel, y la otra en Milán para el comercio de sedería. Pues bien, siendo más buscada en estos momentos la seda que el vino, Defresnier se ha marchado a Italia; Rolland, su asociado, está enfermo desde el día de su marcha, y los médicos no le permiten recibir visita alguna. Encontraréis en Neufchatel una carta que os espera para deciros todo esto. He obtenido estos detalles de nuestro principal carretero, con el cual me habéis visto hablar. Se ha sorprendido al veros, y me ha dicho que tenía encargo de avisaros si os encontrabais. ¿Qué pensáis hacer? ¿Regresamos por el mismo camino?

—Nada de eso, continuamos nuestro itinerario.

—Si, atravesando los Alpes hasta Milán.

Obenreizer cesó de fumar para mirar a Vendalo; miró las piedras del camino que estaban a sus pies.

—Tengo la responsabilidad de una cosa muy seria—dijo.—Muchos de esos modelos de recibos impresos, han sido extraídos de la caja de Defresnier y compañía, y pueden servir para un uso terrible. Se me suplica no perder tiempo para ayudar a la casa en el descubrimiento del ladrón; nada me haría retroceder.

—¿De veras?—exclamó Obenreizer, quitándose el cigarro de la boca para dejar ver mejor una sonrisa expresiva, y tendiendo la mano a su compañero.—¿Pues bien! nada me hará retroceder a mí tampoco. ¡Vamos, postillón! despachemos.

Viajaron de noche. Había caído mucha nieve, estaba en parte helada, no iban más de prisa que los peatones. Sin cesar encontraban nuevas paradas para dejar descansar a los caballos fatigados que caminaban por la nieve ó

por el fango. Una hora después de anochecer, hacían alto a la puerta de una posada de Neufchatel, habiendo empleado veintiocho horas en recorrer ochenta millas inglesas próximamente.

Así que se lavaron y comieron un poco nuestros dos viajeros, fueron juntos a la casa Defresnier y Compañía. Allí encontraron la carta anunciada por el carretero, que contenía los modelos de escritura que debían servir para reconocer al falsario.

La determinación de Vendalo, consistente en avanzar sin descanso, estaba ya fijada. La única dificultad por entonces era el saber por qué camino podrían traspasar los Alpes.

Hay dos, uno por el Simplón y otro por el San Gothardo; y acerca de uno y otro, los guías y los conductores de mulas emitían opiniones muy diversas. Los dos pasos se hallaban a una distancia demasiado grande para que pudieran pensar en emprenderlos sucesivamente; era preciso escoger. Los viajeros, por otra parte, sabían muy bien que la nieve que caía, podía tan sólo en algunas horas cambiar todas las condiciones actuales del viaje, aun suponiendo que los guías no hubiesen cometido error sobre este asunto.

En el entretanto, el Simplón parecía ser el camino que inspiraba más confianza entre los dos. Vendalo se decidió en vista de esto por el Simplón. Obenreizer sólo tomó poca parte en la discusión y casi no había hablado.

Atravesóse Ginebra y Lausania: siguieron las orillas del Leman y después los tortuosos valles del Ródano. El ruido de las ruedas del carruaje durante la noche, asemejábase a un gran reloj que indicaba las horas. Ninguna alteración nueva del tiempo vino a desbaratar aquella caminata penosa. Hacía un frío cruel: la cadena de los Alpes se reflejaba en el cielo

amarillento; las cimas eran esplendentes y la nieve, cubriendo las altas montañas y las colinas al borde de los lagos y de los torrentes, manchaba por contraste la pureza de las aguas.

Las aldeas, saliendo de aquel vapor blanquecino, tenían un aspecto sucio y faltar de viveza. No obstante, ya no nevaba y no había nieve en el camino. Los dos jóvenes atravesados aquella fría neblina, caminaban con las ropas y los cabellos llenos de copos. Y sin cesar día y noche, el carruaje corría.

Uno de ellos creyó oír el ruido de las ruedas que le decía próximamente como en otro tiempo en Baden el murmullo del Rhin:

—El tiempo de robarle vivo ha pasado; ¡es preciso que le mate!

Llegaron por fin a la pobre y pequeña ciudad de Brieg, al pie del Simplón. La noche no había avanzado, y sin embargo, podían aún ver cuán pequeña es la obra del hombre, y el hombre mismo en presencia de esos grandes horrores y de esas grandes bellezas de las montañas.

Allí les fué preciso pasar la noche; por lo menos encontraron en aquel sitio un buen fuego, una comida con vino, y volvieron a empezar las disputas con los guías. Ninguna criatura humana se había aventurado en el paso hacía cuatro días. La nieve era demasiado blanda para sostener el peso del carruaje y no estaba bastante dura para soportar el trineo. Además, el cielo estaba sombrío, y aquella nieve maldecida que no había caído aún, sabían perfectamente que era necesario al fin y al cabo que cayera. En aquellas circunstancias, el viaje no podía emprenderse sino en mulas ó a pie; pero precisaba entonces el pagar guías como en caso de peligro y lo mismo si conseguían llevar al viajero hasta el extremo del paso, que

EL REY EN INGLATERRA

D. Alfonso y la Princesa Ena en el Hipódromo

Londres 3.

S. M. el Rey D. Alfonso, acompañado por su alteza la Princesa Victoria Eugenia y el Príncipe Enrique de Battenberg han asistido esta tarde a una función que se celebraba en el Hipódromo.

Al verles entrar en el palco real, el público se puso de pie, conservándose en la misma actitud hasta que hubieron tomado asiento los referidos augustos personajes. La orquesta tocó el himno real español y el God Save the King.

En el teatro

Londres 4.

S. M. el Rey de España y las Princesas de Battenberg asistieron anoche a la función del teatro Alhambra.

Si el tiempo lo permite D. Alfonso se trasladará hoy a Southampton, donde se embarcará a bordo del Giralda para volver a España.—Fabra.

Regreso del Rey

(TELEGRAMA OFICIAL)

Londres 4 (2:20 t.).—En este momento el Rey, acompañado de las Princesas Beatriz y Ena, salen para embarcar en Southampton.—Polo de Bernabé.

Centro de Sociedades Obreras

Conferencia del coronel Marvá

Llena estaba la sala de actos de la casa de los obreros, cuando el coronel Marvá comenzó su conferencia acerca de la edificación y construcción del carruaje. La atención con que el numeroso auditorio escuchó las palabras, sencillamente dichas y por eso mismo elocuentes, de la introducción, no decayó en la hora y media que empleó el ilustre director del Laboratorio de Ingenieros para esbozar no más el asunto de su interesante y utilísima lección.

Vallándose del aparato de proyecciones y con el método y la claridad en él peculiares, el coronel Marvá presentó a la masa obrera todo el proceso histórico del carruaje, desde la carroza real, suntuosa y artística, al carro, y el carro catalán y charromat más recio y toscos, hasta la fina y sutil berlina de peso y ligereza sorprendentes. Como las proyecciones, algunas de ellas preciosas, recibían el comentario técnico y la explicación histórica correspondientes, la masa de oyentes no perdió un momento de su interés.

Fue la segunda parte de utilidad verdadera, pues el Sr. Marvá supo quitarle aridez técnica, ofreciéndola elemental y claramente a su auditorio, en el que predominaban los constructores de carros de transporte y carruajes de lujo.

Sucesivamente analizó las condiciones que habían de reunir los ejes, cubos, rayos, pinas y llantas, con los distintos materiales y procedimientos usados preferentemente en los países más industrializados de Europa y América.

A medida que iba exponiendo cada una de esas partes, razonaba con argumentos al alcance del obrero, y que constantemente puede ver y comprobar en la realidad, el por qué de los progresos y variaciones introducidos en la construcción, según el carruaje haya de reunir condiciones de resistencia ó velocidad, ó ambas cosas a la vez.

En suma, fué una lección digna de maestro, de positiva acción social y de honor para la cultura militar de nuestro país.

Los oyentes agradecieron al coronel sus explicaciones, mostrándole con tres salvas de aplausos y rogándole de alguna más, bien sobre el mismo tema, ya sobre artes gráficas, materia que el ilustre hombre de ciencia domina igualmente en magister.

El canal del Duero

El ministro de Fomento marchará mañana para inaugurar las obras del canal del Guina.

Saírá de Madrid en el tren correo de las diez de la noche para llegar a Valladolid á las 6:21 de la mañana. En tren especial se dirigirá seguidamente á Aranda, llegando á las 9:15.

Asistirá á la inauguración y bendición de las obras. Visitará luego la población y se celebrará recepción en el Ayuntamiento.

De Aranda saldrá el Sr. Gasset el domingo á las cinco de la tarde. Llegará á Valladolid á las 7:40 noche, donde permanecerá. El lunes, á las seis de la mañana, marchará á Burgos, y el martes á la una de la tarde, saldrá en el tren rápido para regresar á Madrid.

De otros periódicos

Las Cortes y el Gobierno

Dice el Herald de Madrid: «En el momento actual, lo hemos dicho hasta la saciedad y hasta la pesadéz, y lo repetimos nuevamente, la nación pide en un inmenso vocerío que se abran las Cortes, que se restablezca la normalidad constitucional y parlamentaria, que volvamos á la vida del aire y de la luz, so pena de asfixiarnos todos en este ambiente enrarecido, en el que se notan miasmas pestilentes por efecto del silencio y del misterio.

«Los Aranceles, los alcoholes, los presupuestos, la cuestión catalana, el concierto con las Vascongadas y Navarra, las obras públicas, los monopolios, cuyo contrato expira en breve; el problema de las Comunidades religiosas, el de la enseñanza, el de los Consumos, el del servicio militar obligatorio y cien otras cuestiones más piden á una reunión inmediata de las Cortes, para que no se

hagan insolubles y se conviertan en focos de perturbación y de desorden.

«No es pretexto atendible, y mucho menos es razón válida para dilatar el planteamiento del problema político en sus varios aspectos. Todavía queda un mes de tiempo antes de que el Soberano se una en matrimonio con la Princesa Inglesa, para que se pueda abordar en toda su gravedad y amplitud el tema de la convocatoria del Parlamento ó de su disolución.

«Demorarlos para después que el Rey se case, es querer engañar al país ó desconocer los datos de realidad, las imposiciones naturales de los hechos.»

«Los tratados de comercio y el arancel de la Publicidad, de Barcelona.

«Mientras da seguridades de imparcialidad y buena fe el presidente del Consejo á los productores alarmados, por las noticias que circulan, sobre las gestiones que están practicando los embajadores extranjeros con el Gobierno, para la concreción de los tratados, se celebra el Consejo de ministros, en el cual, según la Nota oficial, de nada se ocuparon referente á este asunto; pero según la ampliación que comunica la Agencia Fabra, resulta que:

«El ministro de Estado dijo que simultáneamente se empezará á negociar tratados de comercio con diferentes Estados y que la tarea será rápida y pesada, por hallarse cercana la terminación del plazo para negociar.

«Prepárense los Industriales á sufrir las consecuencias de los quebrantos que quieren imponer los productores extranjeros y sus representantes de aquí, apoyados por los negociadores de los tratados; que si no hay tiempo, como no lo habrá, para pedir á las Cortes las rebajas que se necesitan en la segunda columna, como tarifas anexas, para concertar los tratados que se están negociando, se harán estas rebajas dentro del período de reclamaciones por el ministerio de Hacienda, diga lo que quiera la Junta de Aranceles y Valoraciones, que tiene sólo carácter informativo, y aparecerán las rebajas hechas en la segunda columna para que con ella puedan concertarse los tratados, falseando las declaraciones que se hicieron en las Cortes por los jefes de los partidos monárquicos, de que estas rebajas, si eran necesarias, serían sometidas á su aprobación antes de que los tratados fueran concertados.»

EL CRIMEN DE AYER

La autopsia

Los médicos forenses Sres. Escribano y Alonso Martínez han practicado hoy la autopsia de los cadáveres de D. Vicente Cebrían, de su hija Sofía y de la niña Dolores.

En los de estas últimas, apreciaron los médicos heridas en la región temporal derecha con perforación del cráneo.

El Sr. Cebrían presentaba una herida en la región parietal.

Han asegurado los forenses que las facultades mentales de D. Vicente Cebrían debían haber sufrido un fuerte trastorno, y que por la diligencia de la autopsia se notaban en el cráneo señales de perturbación mental gradual.

El entierro

El entierro de los tres cadáveres se verificará mañana á las cuatro de la tarde.

LOS ALCOHOLEROS

En la Cámara de Comercio se ha reunido esta tarde el Sindicato nacional de alcoholeros para tratar de llevar á la práctica las proposiciones formuladas por el jefe del Gobierno en su entrevista de ayer.

No se ha podido llegar á un acuerdo, por lo que no se ha facilitado nota alguna de la reunión.

Noticias de sociedad

Continúa la marquesa de Squilache obsequiando á sus relaciones con selectas comidas.

Fueron comensales de la última, los condes y condesas de Vía-Manuel y del Serrallo; los generales Azcárraga y Primo de Rivera; el Sr. Dato, con su esposa y su hija; el Sr. Mellado; los condes de Esteban Collantes y del Cazal, y el Sr. Esquivel, entre otros.

Después de la comida se organizaron animadas partidas de tresillo.

La marquesa de Squilache anunciaba para el día 18 el baile con que se propone obsequiar á sus amigos.

La última hija de los condes de Mejorada del Campo recibió en la pila bautismal el nombre de Soledad, y el de Luis el hijo de D. Luis Alonso Pomo y de doña Carlota Travesedo y Silveira.

Se encuentra restablecido del ataque bilioso que padecía el marqués de Tovar, embajador de España cerca del Vaticano.

Ha contraído matrimonio en Málaga la bella y distinguida señora doña María Luisa Huellín y Sanz, viuda del eminente escritor D. Antonio Sutillo, con D. Juan Heredia y Gómez.

En Granada se ha verificado la boda de la marquesa de Torre Alta con el arquitecto D. Mariano Contreras.

En la posesión La Flamenca, que en Aranjuez posee la duquesa de Fernán-Núñez, se encuentran pasando una temporada, invitados por su ilustre dueña, la duquesa de Sotomayor y su hija, la marquesita de San Felices, la marquesa de la Mina, los marqueses de Ahumada, los duques de Santo Mauro, los condes del Puerto y de Torre-Arias, las señoras Candelaria y Teófilo Barrenechea, el duque de Luna, el conde del Montijo y D. Francisco de Travesedo.

Han salido para París los duques de Montellano, y el sábado saldrán para el mismo punto madame Lemotheux y los marqueses de Argüelles.

De Cádiz ha llegado á Madrid el duque de Ná-

jera; de Villaharta el barón de Pallaruelo, y de los baños de Fortuna el marqués de Salas.

—Son esperados en Madrid el embajador de España en Viena y la duquesa de Ballén, que llegarán á mediados de este mes, para asistir á las fiestas que se celebrarán en la corte con motivo de la boda de S. M. el Rey.

La enseñanza de Artes é Industrias

Premios á los alumnos

Por real orden del ministerio de Instrucción se ha dispuesto que el crédito de 23.700 pesetas consignado en el presupuesto de aquel departamento para premios ordinarios y extraordinarios á los alumnos de todas las enseñanzas de Artes é Industrias, mediante propuestas de las respectivas Escuelas, se distribuya en la forma siguiente:

Escuela Superior de Artes é Industrias de Madrid: Para alumnos de estudios superiores, 1.500 pesetas; para los alumnos de estudios elementales de todas las secciones locales, comprendida la Enseñanza de la mujer, 5.500; Escuela Superior de Artes é Industrias y Bellas Artes de Barcelona, 2.000; Escuela Superior de Artes é Industrias y Bellas Artes de Cádiz, 1.400; Escuela Superior de Artes é Industrias y Bellas Artes de Sevilla, 1.000; Escuelas Superiores de Industrias de Alcoy, Béjar, Cartagena, Gijón, Tarrasa y Vigo, á 600 pesetas cada una, 3.600; Escuelas Superiores de Industrias de Las Palmas, Santander y Villanueva y Geltrú, á 500 pesetas cada una, 1.500; Escuelas Superiores de Artes Industriales de Córdoba, Granada y Toledo, á 600 pesetas cada una, 1.800; Escuelas Elementales de Artes é Industrias de Almería, Coruña, Málaga, Palma de Mallorca, Santiago, Valencia y Valladolid, á 600 pesetas cada una, 4.200; Escuelas Elementales de Artes é Industrias de Logroño, Oviedo y Zaragoza, á 400 pesetas cada una, 1.200.

Askaris sostenidos por España

El Liberal de hoy publica un telegrama de su corresponsal en Tánger, diciendo que 30 askaris, de Tetuán, que no cobran su haber desde hace largo tiempo, se han refugiado en el consulado de España.

El cónsul ha consultado al Gobierno. Dice que si el Maghzen no les abona sus haberes, serán enviados á Ceuta para hacer servicio en la guardia rifeña.

Entre tanto, se les mantiene á cargo del presupuesto español.

Otros soldados de la guarnición se muestran inclinados á hacer causa común con sus camaradas.

EL CONCIERTO ECONÓMICO con las Vascongadas

Los representantes de las Diputaciones vascas facilitaron anoche la siguiente Nota oficial, que se refiere á la visita que ayer hizo al ministerio de Hacienda, y en la cual firman el acta de la conferencia que celebraron el domingo con los directores del ramo.

Aquel documento dice así: «Acudieron los comisionados de las Diputaciones vascas al ministerio de Hacienda, citados por el subsecretario, para leer el acta de la conferencia de ayer con los directores generales de dicho ministerio.

La leyeron, y encontrándola perfectamente ajustada á lo que se deliberó, la firmaron todos los diputados que han venido en representación de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava.»

Con el presidente del Consejo ha conferenciado esta mañana el ministro de Hacienda.

En la entrevista trataron de la fecha en que haya de comenzar á negociarse el nuevo concierto económico con las provincias vascongadas, acordándose que sea á últimos de Octubre ó primeros de Noviembre.

Los representantes de las Diputaciones vascongadas, acompañados de todos los senadores y diputados por las provincias de Guipúzcoa, Vizcaya y Alava, han visitado esta tarde al presidente del Consejo, para tratar del nuevo convenio de concierto económico.

El Sr. Urquijo, presidente de la comisión, expuso la conveniencia de que, sin aplazamientos, se tratara de este asunto, puesto que ahora traían datos y antecedentes que pudieran facilitar el estudio de la cuestión.

El Sr. Moret estimó que, ante las urgentes necesidades de gobierno, convendría que se aplazaran estas entrevistas hasta Octubre ó Noviembre. De todos modos, en el Consejo de mañana tomarán un acuerdo definitivo.

EL SR. MORET

Esta tarde circularon rumores de haber sufrido un síncope el Sr. Moret, y que había tenido que ser conducido á su domicilio en el carruaje del señor Lactera.

Por fortuna, la noticia era inexacta, y como de costumbre ha concurrido por la tarde á su despacho oficial, después de haber conferenciado más de una hora con el conde de Romanones.

DIPUTACION PROVINCIAL

Hoy ha celebrado sesión la Diputación provincial, bajo la presidencia del gobernador civil.

Se aprobaron todos los dictámenes de las comisiones de Personal, Fomento y Beneficencia que figuraban en el orden del día, entre ellos el de requerir al arrendatario de la Plaza de Toros para que realice las mejoras necesarias en aquel edificio y enterarse por contaduría si existen fondos suficientes para llevar á cabo aquellas otras que son por cuenta de la Diputación.

Confirmáronse después los acuerdos adoptados por la comisión provincial y se levantó la sesión.

SUCESOS

Atropello.—Un tren de mercancías alcanzó esta tarde en la estación de las Palgas á un carro que cruzaba la vía, destruyéndole y matando á la mula que lo conducía.

El dueño del carro, que iba en el interior del mismo sufrió algunas erosiones leves de las que fué curado en la Casa de Socorro.

Cable desprendido.—Uno de los cables del tranvía se desprendió esta tarde en la Plaza Mayor, sin producir, afortunadamente, desgracias personales.

La circulación quedó interrumpida por aquel sitio durante largo rato.

Los hilados de algodón

Una comisión de Mataró ha visitado ayer al señor, para solicitar modificaciones en el arancel, en lo que afecta á los hilados de algodón.

Los estudiantes

El ministro de Instrucción pública ha contestado á la petición de indulto que le han hecho los estudiantes en favor de sus compañeros castigados, diciendo que soliciten aquél por conducto del Consejo universitario que los condenó.

Licenciamiento de tropas

Dentro de dos ó tres días empezarán en varias regiones el licenciamiento de reclutas en cumplimiento de lo previsto de la ley de Presupuestos. En la guarnición de Madrid no se llevará á cabo, según parece, hasta después de la boda del Rey.

Ha fallecido en Boltaña (Huesca) doña Felipa Nomenndem, madre de nuestro amigo D. Tomás Blanco, redactor de La Correspondencia Militar, á quien enviamos sincero pésame.

Nuevo académico

El marqués de Teveaga se ha sido elegido individuo de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Las huelgas de Barcelona

Las noticias oficiales de Barcelona son que mejora la huelga de cerrajeros y que han vuelto al trabajo la mayoría de los obreros de la fábrica del gas.

Según telegrama recibido en el ministerio de Marina, esta tarde ha salido el Rey de Londres, dirigiéndose á Southampton. En este puerto se embarcó en el Giralda, el cual seguidamente se hizo á la mar con rumbo á España.

Hasta que se recibió aquel despacho, el Gobierno ignoraba si el Rey regresaría á España por tierra ó por mar. Tampoco sabe todavía el punto en que desembarcará. El Sr. Moret cree que será en San Sebastián, y el conde de Romanones ha manifestado que desembarcará en El Ferrol.

Aunque parezca raro, todavía hay ministeriales que siguen creyendo que habrán de reunirse inmediatamente las Cortes; y uno y otro día, en los periódicos y en los círculos políticos, vienen laborando en favor de esta medida.

Fundamento no les falta, porque son varias las cuestiones que debe resolver el Parlamento en su primera reunión, y porque algunas de ellas podrían quedar solucionadas en el espacio que media hasta la fecha en que comiencen las fiestas reales.

No quieren comprender, sin duda, las dificultades y peligros que se temen de una medida como ésta, ni tampoco que las circunstancias son muy propicias para que ni por asomo se ocurra aconsejarla al Rey.

La atención principal—antes de ahora lo hemos dicho—se circunscribe á los distintos actos que han de verificarse con ocasión de la boda del Monarca. Nadie quiere atender á más, y, como es lógico, si reanudaran sus sesiones las Cortes, sería difícil que pudieran cumplir su misión, porque faltaría lo más esencial, ó sea la labor que corresponde á los Gobiernos como ponentes, los Cuerpos legislativos.

Por otra parte, el Rey está á punto de regresar á España, y desde el momento en que llegue á Madrid, habrá de darse mayor actividad á los preparativos de las fiestas reales; es decir, que existirá un aliciente más para continuar en la quietud que aquellos ministeriales lamentan.

Deben desengañarse los ilusos y tomar nota de los detalles que de vez en cuando se trasladan. Uno de éstos, curioso por cierto, es la contestación dada por el presidente del Consejo á la comisión de alcoholeros. Dijo el Sr. Moret que trataran de ponerse de acuerdo con el Go-

bierno respecto al alcance de la reforma de la ley de alcoholes, como condición previa para aconsejar al Rey la reapertura de las Cortes, aunque sólo fuera durante ocho ó diez días en el mes de Junio. Pero como á renglón seguido añadió el Sr. Moret que no aceptaba el proyecto del Sr. Echegaray, que es precisamente lo que piden los alcoholeros, resulta que no será posible el acuerdo entre el Gobierno y los viticultores, ni, por consiguiente, tendrá aquél ocasión, por ahora, de dar dicho consejo al Rey.

El ministro de Hacienda ha dispuesto se recojan 25 millones de pagarés del Tesoro de los que posee en cartera el Banco de España.

La cantidad necesaria para esta operación se sacará de la cuenta corriente del Tesoro en aquel establecimiento.

El movimiento huelguista en Francia, que pareció aumentar al celebrarse la fiesta del 1.º de Mayo, tiende á disminuir en las regiones mineras.

En París son varios los oficios que siguen reclamando la jornada de ocho horas.

Las bombas que han explotado en los últimos días confirman que no son extraños los elementos anarquistas á la agitación que se viene observando en Francia.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 4 (4:35 tarde).—Interior, 82'47.—Al por 100 Amortizable, 101'85.—Nortes, 70'87.—Alcantes, 57'85.—Orsen, 28'60.—Colonial, 114'50.—Mercantil, 28'80.—Arnés.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 12º sobre 0. A las doce de la mañana, 22º sobre 0. A las cuatro, 18º sobre 0. La máxima fué de 23º sobre 0. La mínima de 9º sobre 0. El barómetro marca 712 mm.—Buen tiempo.

GORSES de comodidad absoluta y corte especial, por el Corsetero de la Real Cámara JUSTO JUAN.—21, Carmen, 21.

Con preferencia recomendamos al público la joyería de R. Pérez Molina, Carrera de San Jerónimo, núm. 28, por la variedad que presenta en alhajas del mejor gusto artístico y moderados precios á que vende.

TUPINAMBA Tostadero de Café.—Aroma Concentrado con Real Privilegio. Espoz y Mina, 11, y Serrano, 21

PARA BARCELONA Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería los 7, 16 y 28 de cada mes el vapor

VELARDE admitiendo pasajeros y mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España.—Consignatario en Almería: Sres. Verdejo Hermanos.

CULTOS Santo de mañana.—La Conversión de San Agustín: Santos Pio V, Papa; Ireneo y Peregrino, mártires, y Santos Crescencia é Irene.

Funciones para mañana REAL.—A las 9.—Orquesta Sinfónica.—6.º concierto de abono, bajo la dirección del Sr. Arbós. COBEDIA.—(Compañía italiana).—18.º de abono.—Turno par.—A las 9.—Versi Lamour. LARA.—Moda.—A las 9.—Morcepapas blancas.—A las 10 1/4.—Eva.—A las 11.—El amor que pasa.—A las 9 1/2.—Apolo.—A las 8 1/2.—El perro chico.—A las 9 1/2.—María Luisa.—A las 10 1/2.—El moscón.—El ballet volant.—A las 11 3/4.—El tambor de granadero. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Chateau Margaux.—A las 9 1/2.—Ki-ki-ki-ki.—Corville.—Coste.—A las 10 3/4.—El género infimo.—Lorraine.—Troupe rusa Alexandroff, con Injso y variado vestuario.—A las 11 3/4.—La troupe rumana Les Ombres, en sus ejercicios en las 7 barras fijas.—Amalia Molina.—Florus, virtuoso xilofonista.—Humbert-Remard, excentricos musicales.—El profesor Shavo con sus monos amaestrados. ESCLAVA.—(Compañía Prado-Chisote).—A las 8 1/2.—El corral ajeno.—A las 9 1/2.—El recluta.—A las 10 1/2.—La ola verde.—A las 11 3/4.—El golpe de Estado. COMICO.—A las 8 1/2.—La gatita blanca.—A las 9 1/2.—La taza de té.—A las 10 3/4.—El ratón.—A las 11 3/4.—La Cocoloro. PARISH.—A las 9.—La gimnasta Ayda.—Los voladores Rainat.—Burke Mac Vay.—Los maravillosos focos y lobos marinos, las fuentes luminosas y toda la compañía que dirige Mr. William Parish. RECREO SALAMANCA.—Ayaia, I; Castellana, 10.—Espectáculo de tarde: patines, cinematógrafo, etc.—Títeres, tómbola infantil; micróscopos, sábados y domingos, concierto en el jardín.

IMPRESA DE EL CORREO

BOLSA Cotización Oficial del 4 de Mayo de 1906

Table with multiple columns: VALORES DEL ESTADO, VALORES DE SOCIEDADES, VALORES DE OBLIGACIONES, and CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO. Includes sub-sections like ACCIONES, OBLIGACIONES, and AYUNTAMIENTO DE MADRID.

NOVEDADES PARA SEÑORAS CORREO, 4

# PAÑERÍA INGLESA

PRECIO FIJO Y ECONOMICO

NOVEDADES PARA CABALLEROS CORREO, 4

## COLOCACION DE CAPITALES

manejados por el interesado en asuntos de verdadera garantía, rentando un 35 por 100 libre.

PRADO, 9, 2.º, de 4 a 8

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

### Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sestao

Lingote al coko de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales. Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Wiguel, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix ó Brossé para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fundición de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas. Fabricación especial de hojalata. Cubos y baños galvanizados. Latoría para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones. Impresión sobre hojalata en tonos colores. Dirigir toda la correspondencia a

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

## MUEBLES

CONSTRUCCIÓN de toda clase de muebles y ESTILOS. Especialidad en juegos de cocina y sillerías IMPERIO en caoba barnizada, con metales, comedores ingleses en nogal y roble, despachos, gabinetes y candelabros con precios marcadísimos y muy económicos, garantizados. MAYOR 78; ent. LUZON 1, b.º iz

## MARAVILLOSO REMEDIO

EL ACETILÉ ELÉCTRICO ó EL REY DEL DOLOR, es el más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de caderas, G. Ática, tortícolis, dolores de espaldas, intercostal, del pecho y región del corazón; calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos ó reptiles, dolor de oídos y todos cuantos dolores se aligen a la humanidad. El reumatismo y la neuralgia, se alivian en seguida y con seguridad aplicando a la parte afectada un pedazo de franja ó paño saturado en el ACETILÉ ELÉCTRICO de GRATH, sobre el cual se aplica una plancha de repasar, tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franja ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas fricciones.—El Acetilé Eléctrico del Dr. Chas. De Grath, está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado.—Cuidado con las falsificaciones.

## Cerevisina (Levadura seca de cerveza)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación posee en ligero volumen igual actividad que la mejor levadura que se presenta en sus efectos a irregularidad de ésta. La fresca, en forma granulada para facilitar su empleo, y se expande rápidamente una vez en contacto con el agua. La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furunculosis, que hacen desaparecer. En enfermos dañados de parositis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadas de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente. Deventa en las buenas farmacias.

## Hierro Dializado de Wyeth

Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginos ordinarios. Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad. No tiene gusto ni olor desagradable. No irrita al estómago. No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento. No afecta ni ennegrece los dientes. La fuerza y pureza de la solución son invariables. Adáptase especialmente a las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los colores de la salud. Cada botella viene acompañada de las instrucciones necesarias.

## LA SANGRE Y LA SALUD

Cuando el Dr. Harvey descubrió que la sangre circula por las arterias llevando vida y vigor a todas partes del cuerpo, entró en el número de los grandes descubridores, y dió al mundo la clave del tratamiento radical de las enfermedades que, como la escrófula, el reumatismo, las alteraciones glandulares, tienen su origen en la sangre.—Cuando dos siglos después el célebre facultativo norteamericano Dr. C. Bristol dió al mundo su poderoso remedio que tantas curas maravillosas ha hecho y sigue haciendo, la ZARZAPARRILLA de BRISTOL, hizo también la aplicación más sorprendente de esta verdad, hoy tan conocida en el mundo médico, á saber: que la vida y la circulación es también la vida de la curación, que la vida en el reumatismo, las glándulas hinchadas, las herpsis, no son sino síntomas de esta condición, los remedios más seguros y eficaces son la ZARZAPARRILLA y PILDORAS de BRISTOL.—La zarzaparrilla entra en la sangre, recorre el sistema, y recogiendo el veneno que causa la enfermedad, lo trae á los intestinos, de donde es expulsado por la benigna acción de las Píldoras. Ambos remedios son agradables para tomar y se pueden usar sin el menor riesgo en cualquier tiempo ó estación.

## Marca registrada Saposana Marca registrada

El mejor jabón medicinal.—El mejor jabón de tocador.—Preparado especialmente para uso de médicos, farmacéuticos y familias.—Caliente para el cutis irritado.—Delicioso para el baño.—Emoliente, espumante, desinfectante. Este precioso jabón, preparado de acuerdo con los últimos adelantos de la química, posee las valiosas cualidades desinfectantes antisépticas y sanativas de los mejores jabones medicinales, á la vez que se presenta en la forma de un jabón de tocador deliciosamente perfumado, que se hace en absoluto del carácter ofensivo de los jabones de brea, alquitran, azufre y sustancias análogas, tan repugnantes á las personas de gusto refinado. SAPOSANA se recomienda como el mejor jabón para el tocador y la piel. Por la óptima calidad y absoluta pureza de sus ingredientes.—Por su perfecta y científica preparación.—Por su eficacia antiséptica y sanativa.—Por su forma atractiva y perfume agradable.—Por carecer del exceso de álcali que se nota en la generalidad de los jabones.—Deja las manos blancas y suaves y el cutis liso y terso.—Se vende en cajitas de cartón conteniendo cada una tres jabones, y en el envoltorio el sello de Lanman & Kemp, New-York.

## JACQUET FRERES

Vernon-Eure (Francia)

Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas. Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900, Transformadores. Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria. Catálogos gratis á quienes lo solicitan.

## De interés para todos Carne, hierro y vino de Wyeth

EXTRACTO DE CARNE, CITRATO DE HIERRO Y VINO DE JEREZ Combina esta preparación las propiedades estimulantes del vino, la fuerza nutritiva de la carne y la acción tónica del Hierro, cuyos efectos en la sangre son tan conocidos y apreciados. En casos de palidez, debilidad, palpitaciones del corazón, etc., como acontece, por ejemplo, después de haber perdido mucha sangre, ó durante la convalecencia de fiebres extenuantes, esta preparación es admirable.—En la mayoría de los casos, con el decaimiento de fuerzas aparece la dificultad de digerir alimentos nutritivos, y esto hace imperiosa la necesidad de nutrir al estómago de una manera que lo sea aceptable, excitando al propio tiempo este órgano al ejercicio de sus funciones. El estímulo del vino, si se administra por sí solo, produce generalmente dolor de cabeza, excitación y otros síntomas que pueden evitarse con la adición de una substancia nutritiva, tal como la esencia de carne.—Cada cucharada contiene la esencia de una onza de carne, con dos gramos de extracto de hierro disueltos en vino de Jerez.—Acompañan á cada frasco las instrucciones necesarias.

## CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos linos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos. Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los albos de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

## LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal). Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes: Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-Lex-Lille (Francia). Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales. H. Lacouture, en Saint Quentin (Francia). Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar le Duc (Francia). Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia). Píldoras de adlar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Debout, en Tubize (Bélgica). Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y C.º, en Ralsmes les Valenciennes. Exportación, importación, comisión. Dirigirse á Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

## Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre los edades de cuatro á diez años. El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojeroso y se atrasa su desarrollo. La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo ó sobrevenir serios desórdenes del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte. Afortunadamente el socorro es completo y está á la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

## El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 35.º año de su existencia. El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo. El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana. Escribir 14, rue Dronot, París, IX. Dirección telegráfica: ACHAMBERG PARIS

## UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. C. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

## La limosna de la sangre

El que niebla el oro á profusión no produce á las actuales debilitadas generaciones tanto bien como el que á ellas provee con la divina limosna de la sangre. Loor, pues, al verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas triunfador de todos los agotamientos físicos, maravilloso remedio que lo mismo regenera en la infancia que en la vejez.

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

## El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Desequera se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantando todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

## El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

## A los que sufren del estómago

prescriben y recomiendan los médicos el digestivo GARDANO, elixir estomacal anti-gastrátrico, aprobado por la Facultad de Medicina.—De gusto exquisito y seguros resultados en las dispépsias, gastralgias, acedías, peso, inflamación y dolor del estómago, vómitos del embarazo, inapetencia. Reconstruyente de primer orden, para vigorizar el estómago y normalizar sus uniones.

## CURACION SEGURA

Dios fundó la RELIGIÓN para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con FE, se ha realizado la ESPERANZA de hallar un remedio que permita hoy ejercer la CARIDAD de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pectoral Santa María que combate con éxito dichas dolencias. De venta en las droguerías y farmacias.

## Molinos de viento

americanos, «Ideals» y «Samacons» para extracción de aguas y otros usos en general.—Los más baratos del mundo, desde 130 pesetas en adelante. Fundición de Enrique Sánchez.—Las Palmas, Triana, 79

## Píldoras de Bristol

Son un purgante seguro y están muy acreditadas, á más de ser vegetales, están muy azucaradas. Como prueba de su mérito, curando á la humanidad, han alcanzado y sostienen su gran popularidad. En los ataques biliosos, mareos, asma, opresión, y en los dolores de estómago, dan segura curación. Son fáciles de tomar, agrada á todos los seres, y las usan los ancianos, los niños y las mujeres. Se hallan de venta en boticas droguerías principales y debe pedirse siempre las PILDORAS VEGETALES.

## DENTISTA

Pascual. Compostela, en el acto reforma las inservibles. Extracciones sin dolor. Montero, 20, 1.º

Antisépsia, desinfección. Licor de Labarraque. Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tocadore de las señoras, lavatorios, inyecciones. De venta en la mayor parte de las farmacias y 19 rue Jacob, París.

## The Studio

Revista de Bellas Artes. Publicación internacional, que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases. PRECIO DEL NÚMERO Un sheelin (5 reales)

## Apiolina Chapoteaut

La salud de las señoras.—(No confundir con el Apiol).—Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprometen á menudo la salud de las señoras. París, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## FABRICA DE VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi. Corso Vittorio Emanuele II Torino. Es el mejor vermouth. Desechad las imitaciones. Exigir la firma Martini & Rossi. De venta en todos los establecimientos de importación.

## VINO VIAL

Alimento fisiológico completo. Anemia, convalecencia. Pérdida de las fuerzas, fiebre, inapetencia.

## Emplastos porosos

superiores. Garantizados ser de la mejor calidad.

## Lanman y Kemp

Mejorados en alto grado y admitidos universalmente no tener superior. Véndese buenas farmacias.

## ¿FUMA USTED?

Pues compre el papel HIDALGUA ó el LE CHIC Parisián. Es una clase superior: en CENIZA BLANCA el primero, en VITELA FINISIMA el segundo. Pedirlo en los estancos, kioscos y fonderías de cafés.

## VINAGRE

superior de TOCADOR y verdadera.

## Agua de Botot

Solo dentífico aprobado por la Academia de Medicina de París.

## Agua de Florida

Casi un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume. Desde que apareció el Agua de Florida de Murray & Lannan, fué celebrado y apreciado y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival. Su fragancia en la ropa y el pañuelo es rica y duradera, y como refrigerante para el baño no se ha descubierto todavía nada que se pueda comparar con la legítima Agua de Florida de Murray & Lannan.

## La pureza de la peptona

CHAPOTEAUT está reconocida universalmente.

## Fosfatina Folieres

EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS. ¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. Para el Estreñimiento, Váridos, Saramonía, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

## Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. TRIACA & Ca. BARCELONA.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

### LINEA DE CUBA Y MEJICO

El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor Reina María Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

### LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Montevideo

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba ó Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

### LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Antonio López

directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lihón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conoimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Marsabito, Caripano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

### LINEA DE FILIPINAS

El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor G. López y López

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de Mayo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. de Satrustegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### LINEA DE CANARIAS

El día 17 de Mayo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. Villaverde

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

### LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

### LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quien la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

### Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

### Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhídrido y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, coloridos y demás productos químicos.

Fábricas en Florista, Zuazo y Guturribay (Vizcaya); en el Calayo y Ariles (Asturias), en Bonanza y Tráfila. Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uría, 40, Oviedo.

## Société Anonyme des Anciens Etablissements PANHARD G. LEVASSOR

Capital: 5.000.000 de francos 19 AVENUE D'IVRY 19

## PARIS

Las más altas recompensas en las Exposiciones. Los primeros premios en todas las carreras y concursos. Automóviles de todas clases. Omnibus con y sin Imperial. Furgones y Camiones. Char á bancs, Braks, Trucks. LANCHAS AUTOMÓVILES.